

En cumplimiento de las cláusulas del testamento del benemérito guixolense don Francisco Jofre Paradís se hace público que, todas aquellas jóvenes, naturales y vecinas de esta ciudad, que hubiesen contraído matrimonio durante el año 1951 y por sus condiciones de pobreza puedan aspirar a las dotes que otorga el Legado, deberán efectuar su inscripción en las oficinas de este Ayuntamiento durante los días 3 al 15 de los corrientes de las 10 a las 13 horas.

El Alcalde  
Roberto Pallí

# ANCORA

SAN FELIU DE GUIXOLS

10 DE JULIO DE 1952

7 DIAS

IVA BOLA...!

CRÓNICA FRIVOLA DE LA BOLERA

Vista desde el Paseo del Mar, acercándose a los pinos que flanquean la parte Norte de la Bolera, ésta daba la impresión fugaz de una finca de Beverly Hills, o de Florida. Un suave no se que remota-

mente evocaba el ambiente de las páginas centrales del «Home & Gardens». Para aumentar el efecto, las bellas bolistas o — ¿o boleristas? — ataviadas con trajes «ad hoc», efectuando los lanzamientos a ritmo perfecto. Y alguna camisa masculina de acusada inspiración «picasianna», ondeando graciosa....

Muchos coches, venidos de selectos lugares del país, — como diría un cronista de salones— trajeron a San Feliu, estupenda legión de turistas de la buena sociedad, quienes invadieron alegremente el recinto de la pista, y, desde luego, más acostumbrados que los indígenas al juego de bolos realizaron las indispensables primeras jugadas de exhibición, ante la complacencia del auditorio. La fisonomía del Bowling en aquellas horas del atardecer nos recordaba vivamente lo que se ha dado en llamar «colonias». Tanto forastero tan bien vestido, tan alegre, tan bien avenido con todos, nos daba la impresión de que en San Feliu nos habíamos vuelto un pueblo con colonia. ¿Aquello era Ganxònia? Imposible. Sin duda estábamos en Sitges, en Puigcerdá, en Caldetas, en Llaveneras, en Cardedeu. ...

Los «boys» de la recogida de Bolas trabajaron de lo lin-

do. Cada vez que se acercaba un proyectil raudo, levantaban las piernas en un gesto que nos hizo pensar en la posibilidad de sustituirlos por «girls»

Un mirón preguntó a uno de los chicos:

— Oye: ¿ya os han apuntado en el Seguro?. Porque el día menos pensado vais a dejaros un pie, aquí.

Una suave sonrisa beneficiaria fué la respuesta.

Pero, insistamos en que la animación de buen tono que se le imprimió cuando la inauguración era lo que la pista merecía. Hubiese desentonado, ciertamente, que, en la recién pintada bolera, donde todo se estrenaba, hasta el bar, hubiesen sido cuatro patanes los que, apoderándose de las bolas desde un principio, hubieran comenzado a jugar a la rústica, como si de los bolos vascos se tratara.

Ello no hubiese sido de razón. La pista hubiera perdido pisto.

¿Qué diría nuestro viejo amigo Pepet de l'Olla si viera las boleras?

Trabajosamente se abriría paso entre la gente, porque es de muy chata estatura, hasta conseguir ver la pista. Entonces exclamaría con una mueca de desencanto:

— Ondia ¡Si són bitlles!...

La vuelta de las bolas, rodando sobre sus raíles, recuerda poderosamente los toboganes.

Un tiro afortunado, que tira por los suelos en un santiamén los diez bolos, equivale a un «rompan filas».

La bola semeja un gran melocotón con unos agujeros por donde se meten los gusanos de los dedos.

Ya tenemos bolera. Poco cuesta predecir que atraerá numeroso público durante la temporada veraniega. Se irán formando equipos de jugadores locales, y, tendremos campeonatos. Y hasta tal vez una junta directiva, y unas asambleas de socios, y el «Ganxònia Bowling Club», que no podemos negar que queda muy yanqui.

¡Oh, los bolos!

Sintonia

Y dale con el hongo

Vivimos realmente en un mundo de maravilla. No contentos con desintegrar el átomo y fabricar la bomba de hidrógeno, con ver el cielo lleno de platillos y de aviones supersónicos, la popularidad más estruendosa acaba de descubrir el hongo teomicina.

Y ahí tenemos, señores, esa panacea de auténtica maravilla que lo mismo sirve para un fregado que para un barrido. Su influencia sobre las tiroides, lo mismo sirve para engordar que para adelgazar. Eso de tomar una pócima con un grado tal de inteligencia, que reúna una dosis tan estupenda de iniciativa, es realmente un descubrimiento muy a tono con el portentoso siglo XX, aunque sepamos que el hongo es algo tan antiguo y su uso en Asia tan terriblemente vulgar, que llega a nuestras manos con la esperanza de no caerse de puro viejo.

¿Ha tomado usted el hongo? Nadie puede evadir esta pregunta que a todos nos hacen de mil formas, ocasiones y maneras. Unos lo preguntan bromeando, aunque en el fondo de su intención existe la esperanza de recibir una respuesta muy seria.

Si señor, yo tomé el hongo — querrian todos escuchar — y he borrado de mi cabeza las canas de unos diez años. Tengo el hígado otra vez nuevo y he engordado por lo menos 5 kilos.

¿Será verdad tanta belleza? De momento, y por si las moscas, es mejor no pronunciarse. Ni en favor de los que lo propagan como maravilla, ni los que, por ley de turno, lo combaten acaloradamente. El tiempo, y por ende la experiencia, como siempre, dirá la última palabra. Que hasta a Pasteur, que fué un señor muy serio, lo tomaron, en principio, muy en broma.

Y considerando que una vez de un mango de escoba salieron hasta siete balas, bien vale la pena de ver y esperar si es que realmente nos hallamos con el hongo ante una magnífica escopeta, que en este caso sería, si todo resultara verdad, de veinticinco cañones por lo menos.

POL

N. de la R. — La presente Sintonia, aunque escrita expresamente para ANCORA fué transmitida por radio Puigcerdá en la emisión de sobremesa del pasado jueves.

MOVIETONE



Inauguración de la Bolera

A las seis de la tarde del pasado sábado y con asistencia de las Autoridades y de la colonia veraneante, tuvo lugar la solemne inauguración de la Bolera guixolense, instalada en nuestro Paseo del Mar.

Bendijo las instalaciones el nuevo Vicario de esta Párrquia, Rdo. José Baqué Catá, siendo a continuación los asistentes gentilmente obsequiados con pastas y champañá.

Hicieron los honores de la recepción los señores Llorens y Fortó. Igualmente tuvimos el gusto de saludar al Arquitecto, señor Báscones, autor de dicha instalación, quien recibía muchas felicitaciones por el feliz acierto en la ejecución de la obra.

Hasta muy entrada la noche y durante todo el domingo se vió dicha Bolera muy concurrida. El servicio de bar, muy bien logrado, corre a cargo del Hotel Murlá.

**Una buena noticia.** — En el Consejo de Ministros celebrado el pasado viernes, fué acordada la instalación en nuestro puerto, de una báscula-puente, de treinta toneladas.

**Notificación y advertencia** — Notificamos a nuestros lectores y anunciantes, que nuestro buen amigo Joaquín Janó Comas acaba de ser designado como único agente de publicidad de nuestro semanario.

ANCORA, al complacerse en dar esta noticia, lo hace igualmente con la intención de advertir a nuestros anunciantes que no se dejen sorprender por quien, muy desaprensivamente, nos consta ha especulado con la confusión, valiéndose de la buena fe de los demás.



## TRANSITO

por L. D'ANDRAITX

Hoy, me ha llegado la noticia de la muerte de un ser querido.

Por azares inexplicables, ha tardado en llegar a mí la negra carta, dos años cumplidos. Y, en este intervalo, yo imaginaba a esa vida en mi propio mundo; el azul de sus ojos, su roja sonrisa, la voz suave, las manos blandas acudían a mí en completas plenitudes.

Sólo porque no sabía...?

Un momento, sólo por un momento, he sentido en mi cuerpo el frío de otro cuerpo bajo tierra con las flores ya marchitas, que engalanaron la losa, el día de la desdicha.

Un momento; no más. Y en la noche de la muerte, en el negro paraíso de los azules oscuros, ha vuelto a brillar la luz pura de eterna vida.

Y he pasado a considerar el cielo, el gran damasco de la bóveda infinita con sus planetas, girando, con el faro de la luna y su ama-

go de sonrisa y el aleteo de pájaro de las luces vacilantes de estrellas grandes y chicas.

Es posible —yo me he dicho— que alguna de esas lamparitas, que alumbran el cielo obscuro, es posible que hoy ya no exista. Y, aunque muertas, su luz me acaricia, me habla; como si el estar muerto no fuera más que un alejamiento infinito, un volver a la región intangible, a la región de los sueños aún no vividos, como el que tiene la niña de acunar hijos dormidos.

Muerte, vida...

Habrá tan gran diferencia?

Y, al hacerme esta pregunta, acuden a mí unos versos del gran poeta de Praga, Rainer María Rilke:

«Los hombres pecan al establecer una tan profunda diferencia entre la vida y la muerte.

La eterna corriente muere en los dos ribazos y su canto está por encima de ellos.»

### CAMPAÑA PRO-INVIERNO DE NUESTRO HOSPITAL

Tu puedes ayudar a que nuestros enfermos hospitalizados no sientan el frío Tan solo se te pide que nos guardes las botellas vacías, de champañá, que logres reunir



## En la Sesión celebrada por el Pleno Municipal fueron tratados muy diversos asuntos

**Capilla de las Hermanas veladoras.**—Desde el pasado domingo y siempre que las circunstancias lo permitan, todos los domingos y demás días festivos se celebrará misa a las 6'30.

**De Acción Católica.**—Durante los meses de Julio, Agosto y Septiembre quedan suprimidos los Círculos de Estudio de las distintas Ramas. La Misa de Comunión mensual reglamentaria, y que lo es también de las demás Asociaciones piadosas parroquiales, seguirá celebrándose cada tercer domingo de mes, a las 9.

**Observación importante.**—Desde el pasado domingo hasta el próximo día 31 de Agosto las puertas del Templo Parroquial permanecerán abiertas hasta las 9 de la noche.

**Amonestaciones.**—TERCERAS: Miguel Mercadal Acosta, de Mahón con María Casas Pladevall, de ésta. José Astor Riera, de Pont de Molins con Josefina Adriá Dausá, de ésta. SEGUNDAS: Antonio Soler Leonart, de Tossa de Mar con Magdalena Font Soriano, de Llagostera. Pedro Manera Mayola, de Bagur con Carolina Oller Rubau, de ésta.

### DIPUTACION PROVINCIAL

## Concesión de becas para estudios

La Excm. Diputación Provincial de Gerona, en sesión del día 10 de junio último y en cumplimiento del acuerdo del pleno de 7 de noviembre de 1950, ha convocado concurso para la adjudicación de becas de estudios y viajes de ampliación de conocimientos.

En las Bases correspondientes se dice que podrán tomar parte en el concurso los naturales de la provincia y aquellos que, sin serlo, acrediten una residencia superior a cinco años. Los primeros tendrán preferencia sobre los segundos.

Los interesados deberán solicitarlo mediante instancia dirigida al señor Presidente de la Corporación acompañando los documentos justificativos de sus circunstancias personales, situación económica familiar y calificaciones obtenidas en el curso 1951-52. La Diputación podrá interesar toda aquella otra documentación que estime pertinente para mejor proveer.

Los becarios del año anterior podrán solicitar la prórroga, siendo requisito indispensable para su concesión que hayan alcanzado la nota media de notable, sin ningún suspenso.

### CUANTIA DE LAS CONCESIONES

Según las indicadas bases, las becas a conceder son las siguientes:

- Seis becas para estudio de Enseñanza Media, dotadas cada una de ellas con 3.500 pesetas.
- Seis becas de 5.000 pesetas, cada una, para cursar estudios universitarios o en escuelas especiales, y
- Tres subvenciones para viajes de estudios o ampliación de éstos, con la dotación de 3 mil pesetas.

La Diputación podrá fraccionar todas y cada una de las anteriores ayudas económicas, si las circunstancias especiales que concurren en cada caso así lo aconsejan, así como dejar desierta su concesión si considera que los concursantes no reúnen méritos suficientes.

### NORMAS COMPLEMENTARIAS

Se advierte en la convocatoria que el plazo de admisión de instancias finalizará el día 31 del corriente, debiendo presentarse en el Negociado de Educación, Deportes y Turismo, de aquella Corporación, en el que, por otra parte, se facilitará la información complementaria a los interesados que lo soliciten.

**A. M. C. O. Transportes Reunidos**  
MATERIALES PARA Paquetería - Encargos  
CONSTRUCCION Carga general - Camionajes

CONSULTE PRECIOS E ITINERARIOS a:  
San Juan, 15 - Teléfono 24 - SAN FELIU DE GUIXOLS

*Aprobación minuta del acta anterior.*

*Aprobación de las cuentas semanales por un total de ptas 2.059'58.*

*Acto seguido los Sres. concurrentes quedan enterados de la invitación cursada por la Empresa explotadora de las Boleras, para que el Ayuntamiento asista a la solemne bendición e inauguración de las pistas, acto que tendrá lugar el próximo día 5 a las seis de la tarde.*

*Dada lectura al escrito que elevan cuatro industriales herreros de esta ciudad en la que piden se les faciliten determinados datos con referencia al escrito que con fecha 3 del pasado mes se les remitió, acordándose quede sobre la mesa para poder recopilar información y poder contestar adecuadamente a dichos industriales.*

*Leída la solicitud de Doña Josefa Gibert que pide autorización para instalar un albañal y empalmar al colector general las aguas residuales de su casa núm 39 de Santa Magdalena, se acuerda acceder a la petición.*

*Previa lectura del expediente*



Minuta del acta Sesión 3-VII-52

*instruido con motivo de la reconstrucción del Muro de Contención y defensa del Paseo del Mar, se da cuenta del acto de la subasta celebrada en el día de hoy, elevándose a definitiva la adjudicación hasta ahora provisional, de dicha subasta a favor de D. Enrique Joan Abrás, por la cantidad de 53.000 ptas.*

*Seguidamente la Corporación municipal acepta íntegramente el informe final emitido por la Comisión de Fomento y Obras, declarando que no es ruinoso la casa núm. 14 de la Calle Notoria de esta ciudad, resolución que pone fin al expediente administrativo contradictorio instruido a instancia de la propietaria de la finca urbana citada Doña Francisca Torrent Mauri, acuerdo que se comunicará reglamentariamente a propietaria e inquilinos.*

*Aceptando también, el dictamen de la Comisión de Gobernación emitido a raíz de la queja formulada por varios vecinos de la Riera de Tueda sobre obstrucción de la misma por polvo y desperdicios industriales de la fábrica Batet, se acuerda requerir a dicha Empresa para que se abstenga de verter cosa alguna, directa o indirectamente en la referida Riera, advirtiéndole a la misma que la inobservancia de lo ordenado implicará la imposición de graves sanciones, dándose conocimiento de todo ello a la Superioridad.*

*Por lectura íntegra, los Sres asistentes quedan enterados de la Orden ministerial de Hacienda de 28 de mayo último, aprobando la transferencia de crédito dentro del Presupuesto extraordinario núm. 1.*

*Asimismo se acuerda organizar el Servicio obligatorio*

*de Registro y matrícula de los perros del término municipal y la vacunación de los mismos por cuenta de sus dueños en las fechas que señala el Decreto del Ministerio de la Gobernación de 17 de mayo del corriente año.*

*A continuación, con la venia de la Presidencia, el funcionario autorizante informa a los Sres. Concejales de que el día 1.º del corriente mes ha entrado en vigor a todos los efectos legales, el nuevo Reglamento de Funcionarios de Administración Local, aprobado por Decreto de 30 de mayo pasado, cuyo texto se halla inserto en el B. O. del Estado núm. 180, correspondiente al sábado día 28 del pasado mes de junio, del que se presenta un ejemplar en este acto, acordándose dar extracto y total cumplimiento a lo que se ordena en dicho Reglamento, designándose a las Comisiones Municipales conjuntas de Gobernación y Hacienda para estudiar y proponer la resolución que corresponda respecto de los extremos que entran a formar parte de las facultades discrecionales del Ayuntamiento en relación con algunos aspectos de dicho Reglamento.*

*De la Comisión m. de Gobernación, y defendiendo la Moción presentada por dicha Comisión el Concejal Sr. Puig, por unanimidad se acuerda aprobar el Proyecto de ordenación de la Circulación rodada, dictándose por la Alcaldía las pertinentes órdenes para su exacta aplicación: de las copias extraídas del Proyecto, se dará traslado a la Guardia Urbana para su puntual cumplimiento.*

*Por unanimidad se acuerda recordar por pregón al vecindario que está terminantemente prohibido regar las calles asfaltadas en 1951, y las de reciente pavimentación, advirtiéndole además, que los infractores serán sancionados.*

*En ruegos y preguntas el Sr Clavaguera solicita que se construyan unos tabiques has-*



*C. Massot Ros.*  
SUCESOR DE VICENTE ROS  
**FIGUERAS**  
(Provincia de Gerona)

### ¡ CAMARERO !

Al descorchar una botella de ANIS BARCINO, la suerte puede favorecerle con un vale cuyo importe de 25 pesetas le hará efectivo el representante en esta plaza

Don Francisco Sauri Mas

## NOTICARIO DE MAR

**MOVIMIENTO DE BUQUES**  
«Costa de Marfil», procedente de Valencia y con destino a Barcelona; «Cala Santandria», procede de Barcelona y va destinado a Sevilla; «Pacheco», procedencia Valencia y destino Palma de Mallorca.

## MOVIMIENTO DEMOCRATICO

### NACIMIENTOS

Carlos Ramón Roses.

## Turno FARMACEUTICO

El próximo domingo día 13, prestará el correspondiente turno la Farmacia DALMAU.

### Lo que no se pierde

Durante la semana han sido depositados en el cuartelillo de la Guardia urbana un llavero con llaves encontrado en la playa y una llave por Ramón Aldea.

## PREGON

De orden del Sr. Alcalde se hace saber: Que está terminantemente prohibido regar las calles y vías públicas asfaltadas en 1951, y las de reciente pavimentación, castigándose con multas las infracciones que se cometan, pudiendo llegarse hasta la exigencia de daños y perjuicios, que pueden ser de importancia, por el gran valor económico de la obra realizada.

*ta prudencial altura, en la Carretera de Palamós, para cerrar a la vista el paso de la Riera de Tueda que atraviesa dicha Calle, acordándose hacerlo así en cuanto se haya logrado limpiar el cauce de dicha Riera.*

*El Sr. Puig se interesa para que se continúen las obras iniciadas para dotar de urinarios públicos el Paseo, acordándose que en cuanto la Brigada municipal de Obras quede algo libre del enorme trabajo que ahora pesa sobre la misma, se proceda a la ejecución de dichas obras.*

*No habiendo más asuntos de que tratar el Sr. alcalde levantó la sesión, siendo las 24 h.*

## Mecánico o ajustador PARA ENCARGARSE, próximo otoño,

maquinaria y responsabilidad pequeño taller artículos corcho local. No importa sea joven con aspiraciones nuevas pero activo. Es cargo de confianza. Dar detalles de edad, experiencia y aptitudes. Absoluta reserva devolviendo cartas.

Escribir a: PUBLICIDAD ANTENA - GERONA

OFICINA DE INFORMACION DE LA COSTA BRAVA

Mayor, 5 - SAN FELIU DE GUIXOLS - Teléfono 28

VICENTE GANDOL

AGENTE DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA

## COMPRA-VENTA de FINCAS

ALQUILER DE CASAS Y CHALETS  
AMUEBLADOS PARA VERANEO

# VACUNACION

La Circular n.º 104 de la Inspección de Enseñanza Primaria de esta provincia, publica la siguiente nota:

«Se ordena a los señores Maestros, tanto Nacionales como Privados, que deben cuidar de que todos los escolares se sometan a la vacunación antivarólica, antitífica y antidiftérica. La admisión en la Escuela de alumnos que no acrediten documentalente hallarse vacunados contra la viruela, el tifus y la difteria, se CONSIDERA COMO UNA FALTA GRAVE. En los casos de revacunación antivarólica o de vacunación antitífica, cuando el Médico de Asistencia Pública Domiciliaria acuda a la Escuela a realizarlas a todos los alumnos, puede suplirse el certificado individual por el certificado colectivo».

Ante la triste frecuencia de casos de viruela que han afectado la zona de Marsella y otras poblaciones de la nación vecina y ciertos casos aislados que se han dado en nuestra zona fronteriza, es de suma conveniencia que los padres hagan vacunar a sus hijos contra tan terrible enfermedad, con lo cual, no solo protegerán su salud en particular, sino, además, la de todos los niños en general.

De conformidad con lo indicado por las autoridades superiores, la Junta Local de Primera Enseñanza dará, a su debido tiempo, las disposiciones convenientes a fin de que al empezar el curso escolar, no sean admitidos en ninguna escuela los alumnos que no presenten los ordenados certificados de vacunación.

Se recuerda que hasta el día 20 del corriente mes, de las doce a la una y media de la tarde, se vacunará gratuitamente contra la viruela, tifus y difteria en el Instituto de Previsión.

Es de esperar que los familiares de los escolares de esta ciudad, darán una prueba de comprensión y de civilidad y que procurarán atender lo ordenado por los que tienen la obligación de velar y defender la valiosa salud de nuestra población infantil, con lo que evitarán al mismo tiempo, situaciones embarazosas a los profesores. — J. Lloveras

# LA LYONESA

## CONFITERIA Y PASTELERIA

Se complace en anunciar a sus clientes y favorecedores que el próximo sábado, día 12, a las 8'30 de la tarde, procederá a la inauguración de su establecimiento

### COMPLETAMENTE REFORMADO

Con tal motivo obsequiará a los compradores con una especialidad de la Casa

Calle Rutlla, 5      Teléfono 253

## Santa Cristina de Aro

Después de haber permanecido la nueva máquina trilladora «Batlle» expuesta durante los días 23 y 24 de junio pasado, a la consideración y curiosidad pública en lugar céntrico y concurrido, al siguiente día, inició su función en las eras locales, con gran contento y satisfacción de los usufructuarios en general, no ya tan sólo por la espléndida e inmejorable faena que realiza, sino por saberse accionistas de la misma. Efectivamente, fué adquirida mediante aportaciones mínimas de 250 pesetas por los afiliados a la Hermandad Sindical Local de Labradores y Ganaderos, a quienes se libró una cédula-recibo que devengará el 6 por 100 de interés con amortización de un número de cédulas anuales, según hayan sido los benefi-

cios de la citada Hermandad en cada campaña cerealista.

Entre las felicitaciones que recibe la Junta por su magnífico y ejemplar proceder, reciba nuestra más cordial y efusiva.

Después de la mejora realizada en la Plaza del Rvdo. Baudilio Reixach, hemos comprobado vuelven a realizarse obras en la misma, consistentes en la colocación de seis esbeltas farolas para su iluminación.

Con motivo de la próxima Fiesta Mayor, han sido contratadas las orquestas «La Selvatana» de Cassá de la Selva y «La Principal Farnesense» de Santa Coloma de Farnés, para las tocatas y audiciones de sardanas, conciertos y bailes de los días 24 y 25 del mes en curso. Igual-

mente vienen realizándose gestiones para en los mismos días, pueda contender el equipo titular de futbol con un combinado de la Unión Deportiva Guixolense, en que disputaríanse una copa ofrecida por el Ayuntamiento.

El próximo día 18 de Agosto celebrará las Bodas de Plata Parroquiales, el Rvdo. Rector de Solius Don Jaime Oliveras Janué, por cuya efemérides la Corporación Municipal prepara un sincero y popular homenaje para testimoniarle el afecto y estima de todos sus feligreses y simpatizantes.

Han llegado ya varias de las distinguidas familias que anualmente veranean en este Municipio, a las que desde estas páginas deseamos una feliz estancia.

Corresponsal

## CORREO DE BARCELONA

El acontecimiento de la semana ha sido sin ninguna clase de dudas el apoteótico y triunfal recibimiento que todo Barcelona ha tributado al equipo de «les 5 copes» (a) el C. de F. Barcelona.

Desde el Paseo de San Juan, en cuyo Arco de Triunfo esperaba a la enorme caravana, una comisión del Ayuntamiento, como asimismo la Guardia Urbana a caballo, Avenida del Generalísimo, Gracia, Ronda, Layetana y Colón una enorme muchedumbre vitoreaba a los «ases» azulgrana con los gritos de ¡Barça, Barça, Barça!

Sin duda alguna, la proeza

no era para menos. ¡Por el Barça!

Dejemos al C. de F. Barcelona y vayamos a otros azulgrana, el C. de F. Guixols. El lunes 30 de Junio se procedió en la Federación al sorteo de la Fase final para decidir el Club que permanecerá en la próxima temporada en la Categoría de los «grandes».

Sin duda alguna, la suerte favoreció al Guixols ya que se le ahorra de buenas a primeras una probable eliminatoria y también unos posibles lesionados.

El calendario quedó estable-

cido de la siguiente manera.

Día 6 Julio: Puigregi-Moncada, en Sans, cuyo vencedor se enfrentará con el Guixols el día 13 de Julio en el campo que se designe.

Día 6 Julio: La Cava - Arenys de Mar, en Vilafranca, cuyo vencedor deberá enfrentarse el día 13 de Julio con el Calella en el campo a designar.

Probabilidades del Guixols hasta la final. Muchas. Pero antes de pronosticar tengamos en cuenta los llamados imponderables, que echan por tierra cualquier lógica en materia futbolística.

Es cierto que el Puigregi fué el máximo goleador nacional

Venta y Reparación de toda clase de Motores y Bombas industriales y Marinos. Diesel y a gasolina - Motos y Bicycletas en:  
Clavé, 18 Y San Juan, 13

Establecimientos

**L. Roca**

Teléfono 239  
San Feliu de Guixols

Instalación Eléctrica. Aparatos Sanitarios. Calefacción. Venta y Reparación de aparatos de Radio. Todo ello por personal especializado, en:  
Clavé, 8 y San Pedro. 15

INSTALACIONES DE ALUMBRADO - ELECTRICIDAD SANEAMIENTO - CALEFACCION Bien Calculadas y Realizadas

**Juan Puig**

Teléfonos, 161 y 283 Verdaguer, 13  
SAN FELIU DE GUIXOLS

APARATOS DE RADIO ARTICULOS REGALO DECORACION DEL HOGAR Visite Establecimiento

**LUXOR**

Teléfonos, 161 y 283 Verdaguer, 13  
SAN FELIU DE GUIXOLS

**Agua de MALAVELLA**

Representante SEBASTIAN MESTRES

**Hostal de La Gavina**

**Doctor F. PUJOL**

Reumatólogo

Juan Maragall, 19. 3.º. 2.ª (hoy ascensor) Visita de 10 a 12 y de 3 a 5 - Jueves Viernes y Sábados. GERONA

en todas las categorías (103) goles pero sus elementos, exceptuando a Munné, Casadevall, Sopena y Descalç, los demás son de inferior categoría pudiendo muy bien batirle el Moncada, máximo teniendo en cuenta que el partido se juega «casi» en su propio campo y el factor ambiente influirá decisivamente.

Sin pasión de clase alguna el Guixols puede —y debe— vencer a los del «cemento», admitiéndoles como vencedores. Tiene el Moncada su fuerte en la defensiva destacando Artés y Escobar, y un elemento peligrosísimo en el ataque Arenaga, (está en tratos con el S. Andrés y el Europa) y Serano, el extremo zurdo. No es menos fuerte el cuarteto defensivo azulgrana, magnífica medular y una delantera, que si quiere, puede incrustar más de dos balones en la meta adversaria.

Creo que el otro finalista será el Arenys que está pasando un buen período de juego y ha sido el campeón de la Copa Primavera en su grupo junto al Calella, Blanes y Malgrat, habiendo el Calella hecho pésimo resultados, aunque.. puede dar la campanada.

Ahora bien, económicamente ¿perderá el Guixols? En cuanto a desplazamientos en modo alguno. Tenemos seis desplazamientos igual que el año pasado (Horta, Mollet. P. Seco, Amposta, Figueras, Vilafranca) dos de menores (Igualada y San Martín por La Cava y Vich) cuatro de semejantes (Tárrega. Sans, Granollers y Europa por Reus, Recreativo, Moncada y Júpiter) y tres de más largos saldados eficazmente por la valía de los contricantes (Mataró, Badalona y Gerona por Calella, Arenys y Palamós). Claro está que la plantilla, que esto, que lo otro pero en conjunto se saldría beneficiándose grandemente.

Azulgranas, ¡a por la Categoría Regional A!

ESPEJO

BARBERIA **BASART**

**GARAJE CENTRAL**

**NOVEDADES GRAU**

Rutlla, 19 - Teléfono 226

**O. CASELLAS**

PINTURA - DECORACIÓN

PASTELERIA

*La Vienesa*

**Simón ARARÁ**

Artículos verano

Rutlla, 10

ESPARTERIA Y MUEBLES

**Transportes J. VIDAL**

Cargay Encargos para Barcelona

Aguas carbónicas

*La Mascota*

**Hotel "LES NOIES"**

**J. A. R.**

MATERIALES PARA LA CONSTRUCCION

SAN PEDRO, 17 TELEFONO 7

**LABRÚS**

CONSTRUCCION Y REPARACION DE OBRAS - PRESUPUESTOS

Maragall, 6 - Teléfono 64

**GIL MATEU**

CARBONES VEGETALES - TACOS Y LEÑAS de todas clases Encargos: Travésia Bolta, 3 - Tel 212

Fábrica de GASEOSAS y SIFONES

**CERVERA**

Cerveza DAMM

Algunas particularidades de los animales, que son generalmente poco conocidas:

— Los movimientos de algunas clases de mosas muy pequeñas son tan rápidos, que les permiten dar 540 pasos en el mismo tiempo que un hombre tarda en respirar una sola vez. Si nosotros tuviéramos igual agilidad, podríamos caminar a razón de 40 kilómetros por minuto.

— El pavo es originario de América, y fué traído a Europa a principios del siglo XVI. Desde entonces se ha aclimatado en casi todos los países del mundo.

— El caballo es el animal que sucumbe más pronto al frío.

— Los viajeros africanos refieren que el rinoceronte blanco muere frecuentemente por comer plantas venenosas. El rinoceronte negro no las come jamás.

— Los vegetarianos dicen que es una mentira averiguada la de que la carne es un alimento indispensable para tener fuerzas, y aducen que los animales más fuertes de la creación son hervívoros. El león, por ejemplo, es formidable por su ferocidad, pero no por su fuerza, mientras que el elefante, que solo come hierbas, tiene una fuerza igual a la de varios leones juntos. Los animales que tienen más resistencia y más velocidad, como el caballo, el reno, el antilope, el camello y otros, son también herbívoros. Los amaestradores de perros los alimentan sola-

mente con vegetales y azúcar, y otro tanto hacen en los países del Norte muchos cazadores.

— Gran maravilla nos causa el mecanismo del cuerpo humano con sus doscientos cuarenta y ocho huesos y sus sesenta arterias; pero el mecanismo de la carpa es todavía mucho más maravilloso. Este pez pone en movimiento al respirar, nada menos que cuatro mil trescientos ochenta y seis huesos y músculos; tiene cuatro mil trescientas veinte venas y sus arterias son también muy numerosas.

— Un hilo de araña del largo suficiente para rodear la Tierra, pesaría menos de un cuarto de kilo.

— Un individuo de Northampton que ha probado la carne de casi todos los animales, opina que la mejor de todas es la de burro, y dice que se asemeja a la del pavipollo.

— La langosta de mar es una verdadera gastrónoma, que escoge con mucho cuidado su comida. No le gusta casi nada más que los lenguados y los cangrejos, y los come vivos para estar más segura de que estén frescos.

— Las llamadas «orugas profesionales» son tan gregarias, que solo se mueven y caminan tocando la cabeza de cada gusano la cola del que tiene delante. Además, antes de hilar sus propios capullos individuales, cuatrocientas de ellas, nada menos, fabrican un capullo común, y en él se encierran; este capullo colectivo tiene el

tamaño de un balón de fútbol, y en él permanecen hasta salir convertidas en polillas.

— Según un reciente artículo del padre Ignacio Puig S. J. es creencia general que la temperatura de los pájaros supera a la de los mamíferos. Y refiriéndose a las investigaciones del biólogo Rodburd, dice que la temperatura de las aves disminuye cuando aumenta su peso.

— Por amor a los perros, fracasó la expedición del explorador Scott al Polo Sur. Para evitarles las molestias de la ascensión a un macizo montañoso, cubierto de hielo, Scott prescindió de los perros durante los últimos trescientos kilómetros de su arriesgado viaje. Y aunque tras muchas fatigas, él y cuatro de sus compañeros consiguieron llegar hasta el Polo, agotados por el esfuerzo de arrastrar ellos mismos los trineos, perecieron durante el viaje de regreso.

— Y finalmente, vamos a copiar algunos fragmentos de escritos del ilustre Don Santiago Ramón y Cajal, —de quien se conmemora este año el centenario de su nacimiento—.

«Vulgar es el apotegma según el cual «las más pequeñas causas producen los más grandes efectos». Un pequeño parásito, el «plasmodium malariae», inculado al emperador Alejandro Magno por un mosquito en las marismas de Babilonia, dió en tierra con la estupenda fortuna del macedonio, cambiando los destinos del mundo».

«Nada más inofensivo por lo

### INSTANTANIES DEL 1900

I

—Xicu, deixa't d'escairar, que en Pau ja no tornarà. Ja n'hi ha prous d'avançats. Me'n vaig. Arrecona els taulells, plega es catre de l'altra quadra, i amb Es Sorell estibareu els coves i els canats. Tingues compte amb es garbell. Rega i passa s'escombra; que no quedi cap pelura. Ho vull ben net. Al costat de's salabret hi trobaràs un parell d'ampolles de Cinzano. Fes bondat aquests dies, perquè ses festes majors porten mals resultats. No facis excessos ni et deixis entabanar, doncs ja saps com ho pentinen els de fora. Ses ampolles les donaràs al teu pare y li diràs que procuri portar-me peix. Adéu, porta sa clau a casa i fins Dijous que vé...

II

— Què teniu per dinar?  
—Hi ha arròs amb pollastre, cap i pota, tripa, platillo amb cebetes, bistec amb patates..... I si quelcom més li vingnès de gust...  
— Començarem per l'arròs...

— Cinto, quant et dec?

— Contarem, senyor Ramón. Bé: posem quaranta cèntims del plat d'arròs y trenta de la tripa, fan setanta. Setanta; i dos ralefs del bistec fan pela i vint. Pela i vint, més deu de formatge i cinc de les ametlles, són quinze, i quinze de vi i cinc de pa, que fan trenta-cinc. Són. dotze i tres i mig quinze i mig: posem sis rals i bon profit...

(Em sembla—murmura en Ramón—que aquest esquitx d'home m'ha esquilat. No vull donar-li res de propina perquè cada vegada ho fa més fort. El dissabte que ve m'entaularé a can Xicota....)

III

....Estimats amics: Hem rebut la vostra i ens alegrem que estigueu tant bé com nosaltres.

Ací comença a fer-hi calor i a les nits s'hi estaria millor si no fos pels mosquits. De dies hem de regar a cada moment. Vosaltres rai que podeu anar a muntanya a estiuejar-hi. Nosaltres tenim de quedar-nos a Sant Feliu per força.

Han arribat els de can Pruna per passar-hi una mesada. No sabem pas quin gust hi troben. Us asseguro que són molt pesats perquè no ens els podem treure de casa. No saben on anar. Diu que han trobat un matalàs arnat. Ja els hi està bé; si ens deixessin la clau, la Ció hi donaria una mirada.

Si mai veniu, —que mai vingueu— posareu a casa, perquè ens enfadarem molt.... Ja sabeu que de pa, vi i bona cara sempre en trobareu. Si us convingués anxova aviseu, que us en reservariem un pot, però avui tot està molt car.

Aquest any només hi haurà dos envelats. Si les coses haguessin marxat millor, l'Enriqueta hauria anat a festa a Lloret. però es massa lluny i tot costa un ull de la cara. Veurem; la qüestió és que poguem anar treballotejant.

Adéu, sobretot contesteu....

(Segons sembla, en aquells temps també es planyien. Està clar; els preus del suro devien ésser baixos, no s'agafava peix, i, en fi, tot estaria pels núvols....)

J. S. C.

EL

## Garaje Metropol

DE

PEDRO PLANAS

Se complace en anunciar su inauguración que tendrá lugar hoy jueves, festividad de San Cristóbal, a las 7'30 de la tarde.

Carretera de Gerona, 7 \* Teléono 82

SAN FELIU DE GUIXOLS

común, que los hombres excesivamente corpulentos. Imponen con su masa y fortaleza, pero al tratarlos se advierte que son completamente inocuos. Recuerdan a la ballena, que en vez de devorar delfines, se alimenta de «plankton», es decir, de crustáceos microscópicos, y de sùtiles «diatomeas».

Digamos ahora nosotros, que a los hombres corpulentos que se alimenten con esas cosas raras, acaso no haya que temerlos. Pero por lo leído en los periódicos barceloneses hace ya algunos años, pudimos enterarnos con todo detalle, de que el boxeador italiano Primo Carnera, que contendió con Paulino Uzcudum en memorable reunión pugilística celebrada en el Estadio de Montjuich, con algo más se alimen-

## Escolares

Como es costumbre y tradición, las Escuelas Nacionales de esta ciudad, celebrarán solemnemente el fin de curso con dos veladas infantiles, en las que intervendrán alumnos y alumnas de todos los Grados. Dichas veladas tendrán lugar en el local del Centro Parroquial Catequística, el próximo sábado día 12, a las 10 de la noche y el domingo día 13 a las 5 de la tarde.

Las invitaciones deben solicitarse en las mencionadas Escuelas Nacionales. También se expondrán en la taquilla desde una hora antes de empezar la función.

taba que con «diatomeas» y con «crustáceos microscópicos...»

Doctor Samuel